

Liebe Leserin, lieber Leser,

herzlich willkommen in der Tropenlinik Paul-Lechler-Krankenhaus. In unserer Fachklinik für Altersmedizin und Innere Medizin mit einem weiteren Schwerpunkt in Palliativmedizin bieten wir Ihnen eine hochqualifizierte medizinische Versorgung mit einem vielfältigen Therapieangebot.

Mit einem ganzheitlichen Ansatz richtet sich unsere spezialisierte ärztliche und pflegerische Versorgung nach den individuellen Bedürfnissen der Patienten. Unsere Fachbereiche verbindet das Engagement für Menschen, die besonderer Zuwendung bedürfen: Ältere, häufig Hochbetagte und Schwerkranken, die in ihrem letzten Lebensabschnitt spezialisierte Betreuung brauchen.

Darüber hinaus bietet das Team unserer traditionsreichen Tropen- und Reisemedizin mit seiner Expertise Reisenden umfangreiche Beratung und Impfungen an.

Neben der medizinischen Behandlung mit modernster Diagnostik trägt die zugewandte, familiäre Atmosphäre zur Gesundung unserer Patienten bei. „Der Mensch ist die Medizin des Menschen“ ist das Leitmotiv unserer Tätigkeit in der Klinik.

Wir sind gern für Sie da.

Dr. med. Johannes-Martin Hahn
Chefarzt
Facharzt für Innere Medizin,
Geriatric und Palliativmedizin



Klinikadresse

Tropenlinik Paul-Lechler-Krankenhaus
Paul-Lechler-Straße 26
72076 Tübingen

info@tropenlinik.de
www.tropenlinik.de

Klinikträger

Difäm – Deutsches Institut für
Ärztliche Mission e.V. Tübingen
www.difaem.de



So erreichen Sie uns

Klinikzentrale 07071/206-0
Fax 07071/206-607

Anmeldung stationärer Patienten 206-0
Tübinger Projekt 206-111



Anreise mit dem Auto

Die Anfahrtsbeschreibung finden Sie unter www.tropenlinik.de. In der Zufahrt zum Krankenhausgelände befindet sich rechts eine Parkgarage.



Anreise mit Bus und Bahn

Ab Bahnhof Tübingen vom Busbahnhof „Europaplatz“ mit der Linie 32 (Richtung „Ursrainger“) bis Haltestelle „Tropenlinik“ (Mo. – Fr.). Alternativ mit der Linie 4 (Richtung „Waldhäuser Ost“) bis Haltestelle „Corrensstraße/Tropenlinik“ fahren, von dort mit dem Ruftaxi/SAM zur Klinik.

Spendenkonto

Kreissparkasse Tübingen
IBAN: DE12 6415 0020 0004 4443 70
BIC: SOLADES1TUB



Tropenlinik Paul-Lechler-Krankenhaus

Altersmedizin | Palliativmedizin
Reise- und Tropenmedizin



Altersmedizin

Die stationäre Einweisung älterer und hochbetagter Patienten erfolgt häufig aufgrund einer akuten Erkrankung; oft bestehen mehrere Erkrankungen gleichzeitig. Individuell stimmen wir interdisziplinäre Diagnostik und Therapie ab und berücksichtigen körperliche, seelische und soziale Bedürfnisse der Patienten.

Zu unserem Behandlungsteam gehören neben spezialisierten Internisten und Pflegefachkräften auch Therapeuten der Physio- und Ergotherapie, Logopädie und Musiktherapie sowie Ernährungs-/Diabetesberater, Sozial- und Pflegeberater, Psychologen und Krankenhausseelsorger.

Gemeinsam tragen die Fachkräfte zur Genesung der erkrankten Menschen bei. Neben medizinischer Kompetenz, qualifizierter Pflege und Zuwendung fördern auch freundlich gestaltete Stationen und ruhige Abläufe das Wohl der Patienten.



Palliativmedizin

Wir betreuen Patienten, die an nicht heilbaren Krankheiten wie z. B. Tumorerkrankungen leiden. Mit dem Fortschreiten einer solchen Erkrankung sind häufig Schmerzen, Atemnot, Übelkeit oder auch Ängste verbunden. Das Ziel der Palliativmedizin ist die Linderung dieser Symptome. Die Behandlung berücksichtigt psychische und soziale Aspekte und bezieht Angehörige mit ein.

Schwerkranke Menschen begleiten wir mit unserem ambulanten Palliativdienst „Tübinger Projekt“ auch zuhause. Seit über 30 Jahren sind wir für sie mit fachlicher Kompetenz und Zuwendung da.

Wenn die Betreuung im häuslichen Umfeld zu belastend wird, ist die Aufnahme im Hospiz Tübingen unseres Trägers möglich.

Geriatrische frührehabilitative Komplexbehandlung

Begleitend zur medizinischen Behandlung können in unserer Klinik von Beginn an aktivierende und rehabilitative Maßnahmen angewendet werden. Gezielt unterstützen wir durch die geriatrische Frührehabilitation individuelle Fähigkeiten, eine größtmögliche Selbständigkeit sowie den Erhalt der Lebensqualität.

Interdisziplinäre Demenzabteilung

Als demenzsensibles Krankenhaus gehen wir auf die besonderen Bedürfnisse von Patienten ein, die neben einer akuten internistischen Erkrankung an Demenz leiden. Eine spezialisierte, interdisziplinäre Versorgung sowie die Unterstützung durch Alltagsbegleiter sind hierbei elementar.

Medizinische Diagnostik

In unserer Klinik führen wir eine fachlich hochqualifizierte medizinische Diagnostik durch und schaffen damit die Grundlage für eine optimale Behandlung:

Ultraschall Diagnostik inkl. Farbduplex/Doppler
Gefäße, Herz, Schilddrüse und Bauchraum

Endoskopie

Magen- und Darmspiegelung, PEG (Perkutane endoskopische Gastrostomie) sowie Schluckdiagnostik

Funktionsdiagnostik

EKG, Belastungs- und Langzeit-EKG, Langzeit-Blutdruckmessung, Lungenfunktionsprüfung

Konventionelle radiologische Diagnostik

Herz, Lunge, Wirbelsäule, Extremitäten

Hauseigene Labordiagnostik

einschließlich mikrobiologischer Untersuchung

Reisemedizinische Beratung

In unserer tropen- und reisemedizinischen Ambulanz bieten erfahrene Tropenmediziner Beratung und Impfungen an. Hierzu zählen zum Beispiel arbeitsmedizinische Untersuchungen für Auslandsaufenthalte (G-35) oder die notwendige Prophylaxe für private Fernreisen.

Bei Beschwerden nach einem Auslandsaufenthalt ermöglicht unser spezialisiertes Labor eine umfassende Diagnostik und Behandlung.

Termine für die tropen- und reisemedizinische Ambulanz sowie die Impfsprechstunde können Sie online vereinbaren: www.tropenlinik.de.